



「普通の日常に感謝！」～人権学習を通して～

校長 飯山 哲志

今年も、いよいよ残すところ1ヶ月余りとなりました。学校においては、10月下旬に文化祭が行われ「永劫回帰～つかめ青春！輝け個性」をテーマに、日頃の学習の成果の発表（作文・英語劇・総合的な学習の時間の発表等）をはじめ、いろいろな発表がなされました。劇では、2・3年生24名が「なぜ戦争がおきたのか」をテーマに当時の山田地域の様子を中心に戦争の悲惨さを訴えるとともに、二度とこの様な戦争を起こさないために様々な意見を出し合いました。どの発表も真剣さが伝わってくるものばかりで、来場の皆さんも生徒達の発表を真剣に見入る姿が見られました。

また11月12日（土）には、家庭教育学級の一環として人権教育講演会を実施しました。今回は元阪神タイガースの横田慎太郎さんを講師にお呼びして、「諦めない心」と題して講演をしていただきました。横田さんは、将来を嘱望された選手でしたが、病魔に襲われ、それを克服し本の題名にもなった『奇跡のバックホーム』を実現した人物です。これまでの苦労を通して、「諦めず努力を続けることの大切さ」「毎日の小さい目標からの取組」など、日々の生活の大切さを話されました。また最後に、今は「普通の日常で生きていることに感謝している。」と言われ、人間として生きることの大切さを教えていただき、人権教育の基本を学ぶことができました。参加された多くの方々からも「強い気持ち・諦めない心を持つことは、とても大変だけど大切だと感じました。」などの感想が聞かれました。

2学期もいよいよまとめの時期となりました。11月下旬には学期末テストが始まり、学習もまとめ定着の時期となりました。日々の授業も充実させ生徒達の学力向上へ向け教育活動の充実を図っていきたいと思います。

引き続き山田中学校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

山茶花（さざんか）

～冬の始まり～

山茶花を雀のこぼす日和哉

正岡子規

朝正門を歩いてみると、白いきれいな花が咲いていました。最初は椿かなと思いましたが、何か雰囲気微妙に違うなと思いついてみると山茶花の花でした。皆さんは違いわかりますか。

【見分け方】

・花の時期 山茶花 十一月頃～
 椿 一月～二月

※その他、花の落ち方、山茶花は花びらから落ちる。椿は花首から落ちるなど違いがあります。

山茶花の花も咲き、いよいよ冬の到来です。



生徒総会～新体制始動！

11月11日（金）に新生徒会での生徒総会が開催され、これからの活動計画等や学校生活のきまりの見直しなどについて話し合いがなされました。様々な意見や主張からの合意形成の在り方や、集団で物事を進めていくための手順や段取りなどについても学ぶ機会となっていきそうです。生徒会活動を通してよりよい山田中への前進を期待しています！



山田中文化の薫りを届けた文化祭

10月28日(金)に行われた文化祭。『「永劫回帰」～つかめ青春！ 輝け個性～』のテーマのもと、全校生徒で素晴らしい文化祭を創り上げてくれました。コロナ対策を十分講じながら、多くの地域の方々にもようやく来校・参観していただきました。観に来られた方々の嬉しそうな姿に、地域の方々にも温かく見守られ、支えられている学校であることを改めて感じました。各学級それぞれに思いのこもった劇、英語暗唱や弁論、吹奏楽部の演奏、全体演奏などの舞台発表に加え、かねての学習の成果を披露する展示の数々など山田中文化の薫りが広がるすてきな文化祭となりました。当日は、PTA給食試食会も行い、保護者の方々には懐かしみながら味わっていらっしやいました。



【戦争について考えさせられた2・3年生の劇】



【1年生劇「ヒーロー参上っ!」】



【運営・進行を務めた実行委員】



【生徒会保健体育部の展示発表】



人権コーナー



11月12日(土)、「人権教育総合推進地域事業」の一環として、家庭教育学級と合同での「人権教育講演会」を行いました。今年、横田慎太郎氏(元阪神タイガース プロ野球選手)を講師にお招きし、「諦めない心」と題した御講演をいただきました。鹿児島実業高校からドラフト2位で阪神へ入団。野球への熱い情熱と全力プレーで活躍される中、突如脳腫瘍に見舞われ、過酷な治療とリハビリ、厳しいトレーニングを重ねて復帰を目指すも、病の影響による視力の低下などが好転せず、惜しまれながら現役を引退。視力が回復しないままの引退試合で見た「奇跡のバックホーム」と呼ばれるセンターからの好返球は、著書やテレビドラマにもなって語り継がれています。「自分に負けず自分を信じて目標をもって少しずつ前へ進むことできっと幸せな日が来る」ということばや、「いろんな人のおかげでここまで来れている」という感謝の気持ちなど、生死に関わる壮絶な体験をされたからこそ伝わってくる真に迫る御講演から、人権教育の基盤に関わる深い学びのある大変貴重な機会となりました。今後、今回のこの学びを、自分たちだけのものとせず、地域をはじめとした学校の外へも広げ伝える取組へとつなげ、発信することを通して、人権意識を広く浸透させていきたいと考えています。



【保護者・地域の方なども含め100名近くの参加】



【講演中の横田慎太郎さん】

受賞おめでとう! 始良・伊佐地区中学校英語暗唱大会

3年生 最優秀賞
阿蘇ひなた さん
2年生 参加賞
下鶴 頼廉 さん



小・中合同音楽会



11月2日(水)に開催され、今年、全校生徒で器楽演奏(リコーダー)での参加となりました。ホール内の雰囲気にも緊張しながらも、堂々と一生懸命の演奏ができました。



地区新人陸上大会

11月17日(木)に開催され、1, 2年生6名が参加しました。毎日の練習の成果を発揮して自己ベスト更新にチャレンジし、精一杯がんばりました。



<2年生>山下仁大(4×100mリレー)
<1年生>内村蓮(走高跳), 落合虹友(100m走)
東村音亜(走幅跳), 富田愛琉(100m走), 前原瑞希(マネージャー)



12月行事予定



- 1日(木) ・エイズ学習【世界エイズデー】
- 2日(金) ・山田中人権旬間(～16日)
- 7日(水) ・人権に関する学習①
- 8日(木) ・ALT来校
- 10日(土) ・市SC来校(午前)
- 12日(月) ・【世界人権デー】
- 15日(木) ・校外美化活動(1・2年生), 門松づくり(3年生, 家庭教育学級)
- 16日(金) ・食に関する指導
- 18日(日) ・あいあい号来校
- 23日(金) ・人権に関する学習②
- 25日(日) ・性に関する講演
- 28日(水) ・1, 2年PTA
- 命のふれあい教室(2年生)
- デートDV防止教室(3年生)
- 家庭教育フェスティバル
- 終業式, 大掃除
- 北山クリスマスコンサート(吹奏楽部出演)
- 仕事納め(1月4日(水):仕事始め)



